

Tema del día

FOTOS: CARLOS VALVERDE



100 MUJERES DE DIVERSAS ÁREAS TALES COMO LA ACADEMIA, EL EMPRENDIMIENTO, SERVICIO PÚBLICO, POLÍTICA, COMUNICACIONES, ENTRE OTRAS, FUERON GALARDONADAS AYER, LUEGO DEL TRABAJO DE MÁS DE UN AÑO.

Reconocen a 100 mujeres líderes por su labor en distintos ámbitos del quehacer regional

INICIATIVA. El proyecto +Mujeres Líderes busca aumentar la participación y el protagonismo femenino en el desarrollo de nuestra Región.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Fortalecer capacidades en mujeres líderes de la Región y establecer redes de colaboración entre ellas, es uno de los objetivos centrales del proyecto +Mujeres Líderes que busca promover la participación femenina en áreas clave del desarrollo de La Araucanía.

La iniciativa, ejecutada por Corparaucanía, con el apoyo del Gobierno Regional a través de Corfo, permitió implementar una serie de acciones a lo largo de 18 meses con el propósito de visibilizar las experiencias exitosas de liderazgo femenino en los distintos ámbitos del quehacer regional.

Precisamente con el fin de visibilizar los liderazgos y reconocer su trabajo constante y sus aportes a la comunidad, ayer fueron galardonadas en un desayuno realizado en el salón Villarrica de Dreams Temuco, las "100 Mujeres Líderes de La Araucanía 2019".

Con una masiva asistencia, en la que participó la mayoría de las mujeres líderes destacadas a partir del proyecto, se desarrolló una interesante actividad con diálogo e intercambio de experiencias que tuvo como invitada estelar a la presidenta de la Asociación de Emprendedores de Chile, Asech, Alejandra Mustakis, quien es diseñadora industrial y destacada em-

Solo 8,21%
de mujeres ocuparon
cargos de alta dirección en
organizaciones públicas y
privadas de Chile, según
datos de 2017 aportados por
Corparaucanía.

prendedora chilena que ha participado como socia fundadora de diversas compañías de reconocido éxito.

Durante la ceremonia de premiación entregaron su saludo y reconocimiento a las mujeres presentes, el presidente de Corparaucanía, Modesto Huenchunao; el presidente del Consejo Regional de La Araucanía, Alejandro Mondaca y el Director del Diario El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas Alear.

REFERENTES

Dentro de las referentes destacadas está Delfina Fonseca, voluntaria del Cuerpo de Bomberos de dilatada trayectoria en la comuna de Curacautín, quien dijo estar emocionada por el reconocimiento recibido. "Voy a cumplir 65 años de voluntaria ahora en abril y por eso estoy muy contenta porque se reconoce la labor de las bomberas mujeres. Empezamos como 19 en aquellos años y ahora soy la única que todavía sigo como voluntaria", indicó.

Como única jefa comunal de la Región, sobresalió el reco-



ALEJANDRA MUSTAKIS, PRESIDENTA DE ASECH, FUE LA INVITADA ESTELAR A LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN.



"Estoy muy contenta que se reconozca la labor de las bomberas mujeres".

Delfina Fonseca,
bombera insigne



"Hay una red de universidades chilenas que estamos para aportar al país".

Natacha Pino,
rectora U. de Aysén



"Creo que es muy importante empezar a reconocernos y trabajar juntas".

Susana Aguilera,
alcaldesa de Vichón

nocimiento a la alcaldesa de Vichón, Susana Aguilera, quien valoró la instancia. "Por dos periodos consecutivos soy la única mujer alcaldesa de la Región, un cargo de mucha responsabilidad que lo asumo de esta manera. Es un tremendo desafío porque si o si lo tengo que hacer bien; detrás mío hay una gran cantidad de mujeres que cifran

esperanzas y confianzas en la administración que uno pueda hacer. Así que muy contenta, los reconocimientos siempre se aprecian, creo que es muy importante empezar a reconocernos y trabajar juntas porque creo que todos debemos hacer el esfuerzo de cambiar la sociedad y, en este preciso instante, las mujeres son clave para este

cambio que queremos construir en nuestra sociedad", aseveró la autoridad.

También fue homenajeada la rectora de la Universidad de Aysén, Natacha Pino Acuña, quien es temuquense y titulada de la Ufo. "La educación pública sí puede, hay una red de universidades chilenas que pertenecen a la educación pública y

+ Mujeres Líderes

En 2019, Corparaucanía decidió desarrollar este proyecto que busca promover la participación femenina en áreas clave para el desarrollo regional. En concreto +Mujeres Líderes se divide en tres etapas: piloto, implementación y mantención; distribuidas en dieciocho meses entre 2019 y 2020. La ejecución de esto es bajo tres pilares fundamentales que son: transferencia de experiencias exitosas, traspaso de competencias de liderazgo y el establecimiento de una red de colaboración articulada entre mujeres de La Araucanía.

que estamos para aportar al país", señaló la primera rectora electa de las universidades estatales.

A la vez, Gloria Naveillán, vocera del gremio Agricultores Victoria Malleco, señaló su satisfacción por el reconocimiento. "Siento que para mi gremio es un honor tener a una mujer dentro de estas 100 mujeres líderes; eso es muy importante dentro de una actividad gremial como la nuestra", dijo.

En tanto, Modesto Huenchunao, presidente de Corparaucanía, resaltó el aporte de las mujeres líderes, asegurando que "es un desafío muy importante el visibilizar a las grandes líderes mujeres que tenemos en La Araucanía. Nuestra Región es un diamante en bruto que, si bien es cierto tenemos focos de conflicto, el potencial que tiene es muy grande y con la ayuda de las mujeres, obviamente que vamos a salir adelante", concluyó.